



Octavio Romero pinta su raya con Hacienda; INE: no a licitación, ¿vienen adjudicaciones?

La Secretaría de Hacienda salió al paso de las críticas hacia Pemex y, sobre todo, de que Hacienda lo estaba apoyando para no caer en default en sus pagos de deuda. El subsecretario hacendario, **Gabriel Yorio**, fue claro: hemos apoyado a Pemex al capitalizarlo con 10 mil millones de dólares en dos tramos, uno en el 2019 y otro en el 2021. Además, a Pemex se le redujo el pago de los Derechos de Utilidad Compartida.

Con estas afirmaciones, el subsecretario dejaba en claro que el gobierno del presidente **López Obrador** trae un compromiso con Pemex, sobre todo a raíz de las bajas notas de las agencias calificadoras. Sin embargo, Yorio también esbozó que Pemex, por lo menos este año, no había recibido apoyo del gobierno federal. No pasó ni un día de las declaraciones de **Yorio**, cuando muy temprano, al día siguiente, al hablar con inversionistas por los resultados trimestrales de Pemex, el director de la petrolera, Octavio Romero, afirmaba lo contrario.



ROMERO: GOBIERNO SÍ NOS APORTÓ 64,970 MDP

Romero Oropeza dio a conocer que el gobierno obradorista acaba de aportar 64,970 millones de pesos que le servirían a la compañía petrolera para amortizar deuda.

Incluso **Carlos Cortez**, director corporativo de Finanzas de la petrolera, confirmó lo dicho por su director: "En estos días recibimos una importante aportación en efectivo, la cual servirá para seguir fortaleciendo nuestra condición financiera, hacer frente a algunos compromisos a corto plazo, entre los cuales están algunos vencimientos de deuda que tenemos en las próximas semanas". Y a pesar de que **Cortez** trató de ser amable con Hacienda, recordando un gran vínculo y cooperación con el secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**, y con **Gabriel Yorio**, es claro que el director de Pemex, **Octavio Romero**, no quiere estar bajo los designios hacendarios.

¿Por qué Hacienda necesita tener injerencia en Pemex? Porque es el eslabón más débil de las finanzas públicas.

Pemex sólo puede colocar deuda para refinanciarse gracias a que el gobierno federal la apoya y garantiza la amortización

de deuda de Pemex. Pero es claro que **Octavio Romero** no piensa estar bajo el paraguas hacendario. El director de Pemex es amigo del Presidente, ha sido su hombre de confianza, incluso cuando **López Obrador** fue jefe de Gobierno, **Octavio Romero** era el oficial mayor. El ingeniero agrónomo y el Presidente se conocen desde jóvenes. Y está lanzando el mensaje no sólo de reprobar a las agencias calificadoras, sino de que no va a estar bajo los designios hacendarios. El único problema: ¿podrá Pemex, con su actual modelo de negocios, regresar a generar flujos para pagar, sin ayuda, su deuda?



INE, TUMBAN LICITACIÓN POR EQUIPOS DE CÓMPUTO

En el Instituto Nacional Electoral (INE) acaba de dar a conocer el freno a una licitación por equipo de cómputo, la cual es de 500 millones de pesos. Según la información de la Junta General Ejecutiva del INE, se tienen sospechas de que la licitación estuvo mal definida e, incluso, dos empresas que anteriormente han ganado contratos, Mainbit y BSS, estarían bajo la nueva investigación. Todo suena bien, pero hay una duda: ¿el INE, bajo la presidencia de **Guadalupe Taddei**, regresará a adjudicaciones directas?

Hay una fuerte crítica al gobierno obradorista por la realización de adjudicaciones directas que se prestan a corrupción.

El INE es un organismo autónomo, pero ahora, bajo la nueva presidencia, ¿se animarán a realizar adjudicaciones directas, sin licitación, permitiendo contratos a posibles amigos, conocidos o socios?

Si hay sospecha de una mala licitación se puede repetir en base a las reglas y la ley. Pero de ahí a satanizar las licitaciones hay un fuerte salto que sólo llevaría a corrupción.

